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Ministro considera reintrodução 
para evitar racionamento de energia

A vistoria na MGC-496 marca um 
momento crucial no andamento das 
obras, com a expectativa de que os 
trabalhos continuem a todo vapor

Vice-presidente da Fenae, Cardoso, es-
teve no gabinete de senadores, quando 
defendeu texto da PLP 68/2024 aprova-
do na Câmara

Nos próximos 
dias 16, 17, 18, 19, 
20 e 21 de setem-
bro, a TV Gazeta 
Norte Mineira 
realizará uma série 
de entrevistas 
com os candidatos 
à Prefeitura de 
Montes Claros. A 
sabatina será uma 
oportunidade para 
os eleitores conhe-
cerem melhor as 
propostas e planos 
de governo dos seis 
candidatos registra-
dos pelo Tribunal 
Superior Eleitoral 
(TSE), que estarão 
presentes em dias 
consecutivos, de 
segunda a sábado. 

A manhã desta sexta-feira foi marcada por um 
importante avanço nas obras de infraestrutura 
de Minas Gerais. O governador Romeu Zema 
acompanhou a vistoria das obras de recuperação 
da MGC-496, rodovia que conecta o município 
de Pirapora a Corinto. Esta iniciativa faz parte de 
um projeto ambicioso que visa revitalizar mais 
de 135 quilômetros de estradas, com um inves-
timento de R$120 milhões – a maior obra de 
recuperação rodoviária já realizada no estado. 

Nesta semana, como parte das articulações no 
Senado Federal para assegurar a manutenção do 
texto do PLP 68/2024, aprovado na Câmara dos 
Deputados, em 7 de julho, o vice-presidente da 
Federação Nacional das Associações do Pessoal 
da Caixa (Fenae), Cardoso, visitou o gabinete 
do senador Eduardo Braga (MDB/AM) na última 
quarta-feira (13/09). 
A visita teve o propósito de reforçar a luta pela 
manutenção desse projeto de lei, que exclui as 
Entidades Fechadas de Previdência Complemen-
tar (EFPC) da incidência da Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS) e do Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), previstos na reforma tributária. 

POLÍTICA 3 CIDADE 7

Governo de Minas 
Gerais anuncia maior 
projeto de 
recuperação de 
rodovias

Fenae articula no 
Senado pela isenção 
dos fundos de 
pensão na cobrança 
de tributos

Uma semana de entrevistas com os candidatos à
prefeitura de Montes Claros

SABATINA NA TV GAZETA NORTE MINEIRAR$120 MILHÕES

Com a situação crítica dos re-
servatórios no Norte e Nordeste, 
que abrigam algumas das maiores 
hidrelétricas do Brasil, o ministro 
de Minas e Energia, Alexandre Sil-
veira, está avaliando a reintrodução 
do horário de verão como uma pos-
sível solução para evitar raciona-
mentos e apagões. Em um cenário 
de seca severa e baixo nível de água 
nos reservatórios, a medida visa oti-
mizar o uso da luz natural e redu-
zir o consumo de energia elétrica. 
GERAL 4

CIDADE 5

HORÁRIO DE VERÃO
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às 21H
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Um oceano de diversidade: Navegando pela 
inclusão e equidade na Década do Oceano

Pare de encaixotar a inovação

Setembro Amarelo: o poder do sorriso multiplicado

2 OpiniãO
MALU NUNES

JULIAN BARBIÈRE

PAULO MONTEIRO
FILÓSOFO

PAULO MONTEIRO
FILÓSOFO

Se o mar é constantemente usa-
do nas artes como metáfora para 
descrever os complexos sentimen-
tos humanos, o oceano pode ser 
visto como um símbolo de diversi-
dade e inclusão. Esse gigante abriga 
a maior biodiversidade do planeta, 
é responsável pela regulação do cli-
ma, acolhe culturas tradicionais ao 
longo das suas costas e sustenta ati-
vidades econômicas vitais. Conecta 
continentes, atuando como um elo 
natural que une as nações.

Contudo, a situação dos vastos e 
intrincados ecossistemas do oceano 
está mais crítica que nunca para a 
saúde do nosso planeta e para o 
nosso futuro. Face aos crescentes 
desafios ambientais, a ciência que 
procura compreender e proteger 
os ambientes marinhos e as comu-
nidades que deles dependem tem 
sido historicamente moldada por 
um estreito leque de vozes.

A Década da Ciência Oceânica 
para o Desenvolvimento Sustentá-
vel da ONU para 2021-2030 (Dé-
cada do Oceano), liderada pela 
Comissão Oceanográfica Intergo-
vernamental da UNESCO (UNES-
CO-COI), tem o ambicioso objetivo 
de “catalisar soluções transforma-
doras da ciência oceânica para o 
desenvolvimento sustentável”. Ten-
do em vista “a ciência que precisa-
mos para o oceano que queremos” 
e uma ampla definição de ciência 
oceânica, abrangendo diferentes 
formas de conhecimento sobre o 
oceano e embasada por princípios 
de inclusão, equidade e diversida-
de, a Década do Oceano convoca 
diversos atores para cocriar e codis-
tribuir a ciência e o conhecimento 
necessários para tomadas de deci-
são.

Oceano em alerta

A pesquisa no ambiente ma-
rinho enfrenta obstáculos consi-
deráveis. Disparidades históricas 
e crescentes no acesso a recursos 
financeiros e infraestrutura científi-
ca limitam a capacidade de muitos 
países em participar plenamente 
da ciência oceânica. A escassez de 
financiamento, a falta de embarca-
ções e equipamentos adequados e 
a dificuldade de acesso a áreas re-
motas são barreiras significativas. 
Além disso, a distância, em vários 
sentidos, entre partes interessadas 
e cientistas, pode resultar lacunas 
de conhecimento e dificuldades 
na tradução e aplicação da ciência 
em ações públicas eficazes. Superar 
esses entraves é crucial para o su-
cesso da Década, garantindo que a 
produção científica e sua aplicação 
sejam inclusivas, representativas e 
capazes de gerar soluções eficazes 
para os desafios enfrentados pelo 
oceano.

O Relatório Global da Ciência 
Oceânica 2020 da UNESCO-COI re-
vela disparidades gritantes na pro-
dução da ciência oceânica. De acor-
do com a publicação, as mulheres 
têm participação inferior a 40% nos 
trabalhos científicos globais sobre 
oceano, número que cai significa-
tivamente em cargos de liderança. 
Além disso, a ciência oceânica está 
predominantemente concentra-
da nos países desenvolvidos, com 
a grande maioria dos centros de 
pesquisa localizada na Europa e na 
América do Norte. Esse desequilí-
brio geográfico perpetua uma lacu-
na de conhecimento global, onde 
as vozes e o conhecimento daque-

les que vivem em nações costeiras 
em desenvolvimento – muitas ve-
zes as mais afetadas pelos impactos 
oceânicos – são marginalizados.

O emblemático Relatório sobre 
o Estado do Oceano 2024 destaca 
ainda mais essas desigualdades, tra-
zendo que comunidades indígenas 
e locais, apesar do seu conhecimen-
to profundo e tradicional sobre os 
ecossistemas marinhos, seguem 
sub-representadas diante da ciên-
cia oceânica. Essa exclusão não só 
prejudica a inovação científica, mas 
também enfraquece nossa capaci-
dade coletiva de responder aos de-
safios relacionados ao oceano com 
estratégias culturalmente sensíveis 
e eficazes.

Segundo as pesquisadoras bra-
sileiras Jana Menegassi del Favero 
e Mariana Martins de Andrade, em 
artigo na revista “Ciência e Cultu-
ra”, da Sociedade Brasileira para o 
Progresso da Ciência (SBPC), para 
transformar essa realidade é preciso 
adotar uma abordagem que priori-
ze a equidade, implementando uma 
governança inclusiva e um planeja-
mento de longo prazo que conside-
re a justiça geracional.

Promover maior participação 
das mulheres é um exemplo do 
que podemos fazer para garantir a 
diversidade e a inclusão na cultu-
ra oceânica. Quando tratamos de 
algumas das principais atividades 
econômicas no mar – geração de 
energia, exploração mineral, pesca 
e aquicultura, construção e repa-
ração naval –, vemos novamente 
ambientes majoritariamente mascu-
linos. No que diz respeito à pesca, 
embora a Organização das Nações 
Unidas para Agricultura e Alimenta-
ção (FAO) estime que 79% dos pes-

cadores no mundo sejam homens, 
no Brasil, levantamento recente 
do Governo Federal mostrou que 
49% são mulheres. Em cinco esta-
dos, elas são maioria (Maranhão, 
Pernambuco, Sergipe, Bahia e Ala-
goas).

Esse contingente feminino está 
predominantemente presente na 
pesca artesanal, que valoriza as co-
munidades locais e suas pequenas 
famílias, garantindo segurança eco-
nômica e alimentar e perpetuando 
a cultura tradicional. Vale destacar 
que, na costa brasileira, que se es-
tende por 8.500 quilômetros, há 
uma rica diversidade de comunida-
des pesqueiras tradicionais, incluin-
do indígenas, quilombolas, maris-
queiros e catadores de caranguejo.

Passos concretos para a inclu-
são, diversidade e equidade na ci-
ência oceânica

O sucesso da Década dos Ocea-
nos não será medido apenas pelos 
avanços científicos, mas pela am-
plitude e diversidade das vozes que 
contribuem para essas iniciativas 
e influenciam políticas públicas. 
Se quisermos alcançar um oceano 
mais saudável e resiliente até 2030 
e, mais além, sem deixar ninguém 
para trás, temos de continuar iden-
tificando e removendo sistematica-
mente barreiras à diversidade gera-
cional, geográfica, de gênero e de 
conhecimento. Esses princípios da 
Década do Oceano estão alinhados 
com a Agenda 2030 para o Desen-
volvimento Sustentável; de fato, 
não somente com o Objetivo de De-
senvolvimento Sustentável “Prote-
ger a Vida Marinha” (ODS 14), que 
trata diretamente da agenda oceâni-
ca, mas também com outros, como 
a “Igualdade de Gênero” (ODS 5), 
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“A lição sabemos de cor, 
só nos resta aprender”. Essa 
é uma frase da canção Sol de 
Primavera, do inspirador mú-
sico Beto Guedes. É com ela 
que começo essa reflexão.

Nossa sociedade ocidental 
é expert em lições. Pense em 
seus anos de escola e resgate 
as primeiras memórias na sala 
de aula. Fomos doutrinados 
como operários de respostas 
prontas, memorizadas e re-
petidas. Nosso ritual de pas-
sagem do ensino básico para 
o superior é medido por uma 
extensa prova de múltipla es-
colha: para cada enunciado 
em diferentes graus de dificul-
dade há uma só resposta.

Nossas organizações foram 
desenhadas com a mesma ló-
gica. Divididas em caixinhas 
especializadas, com uma gran-
de estrutura piramidal - a par-
te de cima habitada por seres 
“superiores”, “mais aptos ou 
inteligentes” (sic), e com mais 
poder que todos.

Essas mesmas empresas 

gritam agora aos seus profis-
sionais que eles precisam ser 
inovadores. Muitas enviam 
alguns dos seus eleitos para 
caros e famosos cursos de 
inovação, na esperança de 
que voltem “inovadores”. 
Mas vejam que paradoxal: 
não adianta nada a obsessão 
pela inovação se não inovar-
mos a maneira de inovar. 
Queremos formar culturas 
inovadoras com metodolo-
gias, controle, indicadores, 
réguas e planilhas. Isso não 
tem como funcionar, porque 
essa é a antítese da inovação!

Recentemente, o CEO da 
Volvo disse que o principal 
atributo para o líder con-
temporâneo é a curiosidade. 
Gostei do que ouvi!

Minha sugestão para os 
líderes é que parem de orga-
nizar, planejar e encaixotar a 
inovação. Ela só acontecerá 
em contextos abertos, onde 
todas as ideias são possíveis 
e bem-vindas, onde o erro 
é honrado como canal ne-

cessário para o novo, onde 
a segurança psicológica é a 
garantia de que as pessoas 
não serão julgadas ou dis-
criminadas pelas suas ideias 
“estranhas”. Aliás, não existe 
nenhuma inovação na histó-
ria que tenha sido conside-
rada “normal” ou esperada 
quando foi proposta. A ino-
vação precisa de espaço e 
tempo.

Meu convite é para mu-
dar nossos filtros internos e 
apreciar mais o vazio criativo 
do que a assertividade das res-
postas prontas. Só assim cria-
remos culturas inovadoras.

Não são as metodologias, 
as escolas e os cursos ou 
mesmo a tecnologia que nos 
salvarão da estagnação, mas 
uma mudança de mentalida-
de, de coração e de vontade. 
Só nessa abertura radical 
acessaremos o potencial 
inovador de nossa alma, 
que é infinito! Só assim po-
deremos esquecer a lição e, 
finalmente, aprender.

Setembro carrega um significado 
profundo para a conscientização so-
bre a prevenção do suicídio, e a cam-
panha Setembro Amarelo nos convi-
da a refletir sobre a importância de 
cuidar da saúde mental e de construir 
uma sociedade mais atenta ao bem-
-estar emocional. A odontologia tem 
seu papel dentro deste movimento, 
pois o ato de multiplicar sorrisos é, 
também, um ato de cuidado integral 
com o indivíduo. Cuidar da saúde 
bucal não significa apenas tratar 
dentes, mas restaurar a autoestima, 
a confiança e o bem-estar emocional, 
elementos fundamentais para uma 
vida plena.

A campanha, promovida pela 
Associação Brasileira de Psiquiatria 
(ABP) e pelo Conselho Federal de 
Medicina (CFM), dedica-se à cons-
cientização sobre a prevenção do 
suicídio, convidando a sociedade a 
quebrar o silêncio em torno da saú-
de mental. Neste contexto, o sorriso, 
que muitas vezes reflete a nossa feli-
cidade, confiança e paz interior, tem 
uma ligação intrínseca com o bem-es-
tar psicológico.

O impacto de um sorriso saudável 
vai muito além de questões estéticas. 
Ele está diretamente ligado à forma 
como nos percebemos e como nos 
relacionamos com os outros. Pes-

soas com problemas odontológicos 
graves podem sofrer de isolamento 
social, estresse, ansiedade e depres-
são. Esses fatores, quando somados 
a outras pressões emocionais, podem 
contribuir para um quadro mais gra-
ve, podendo levar até a pensamentos 
relacionados ao suicídio.

Temos, como missão, promover 
sorrisos e multiplicá-los. Essa res-
ponsabilidade é uma ferramenta po-
derosa para restaurar a autoestima e 
o bem-estar emocional das pessoas. 
Um sorriso pode ser o primeiro pas-
so para alguém se sentir confiante no-
vamente, para sair de um estado de 
isolamento e retomar sua vida social 

e profissional com mais confiança.
Durante o Setembro Amarelo, 

essa missão ganha uma dimensão 
ainda mais importante. A prevenção 
do suicídio requer uma abordagem 
integrada que considere todos os as-
pectos da saúde, e a saúde bucal faz 
parte disso. Ao tratarmos dos proble-
mas dentários de nossos pacientes, 
estamos contribuindo para o bem-
-estar geral, reforçando a autoestima 
e ajudando a prevenir o desenvolvi-
mento de transtornos psicológicos 
graves.

Problemas de saúde bucal, quan-
do não tratados, podem impactar 
profundamente a autoestima e a qua-

lidade de vida, levando a problemas 
emocionais mais graves. Ao cuidar-
mos da saúde bucal de nossos pacien-
tes, estamos promovendo bem-estar 
físico e emocional. Sabemos que um 
sorriso saudável pode ser um divisor 
de águas na vida de alguém que se 
sente desconectado ou inseguro. A 
autoestima e a forma como nos apre-
sentamos ao mundo são pilares do 
nosso bem-estar psicológico.

Há um crescente reconhecimento 
de que a saúde bucal é um compo-
nente importante da saúde em geral. 
O desconforto físico causado por pro-
blemas dentários, como dor crônica, 
pode afetar o humor e a qualidade de 

vida das pessoas. Por isso, nossa mis-
são é seguir multiplicando sorrisos 
em prol de um mundo melhor.

“Reduzir as Desigualdades” (ODS 
10), “Cidades e Comunidades Sus-
tentáveis” (ODS 11) e “Ação Climá-
tica” (ODS 13).

Embora tenham sido feitos bons 
progressos desde o lançamento da 
Década, em 2021, são necessários 
esforços adicionais. Todas as partes 
interessadas – cientistas, tomado-
res de decisão, comunidades cos-
teiras, indústria, setor privado e 
sociedade civil – devem estar ati-
vamente envolvidas na definição e 
implementação de soluções.

Nesse espírito de colaboração, 
representantes de cerca de 30 
fundações globais reuniram-se 
no Rio de Janeiro, em setembro, 
sob as premissas da Década do 
Oceano, para definir ações práti-
cas para potencializar recursos a 

favor da saúde oceânica, tapando 
lacunas de financiamento, apoian-
do vozes sub-representados e 
promovendo soluções equitativas 
para a conservação do oceano.

Garantir que todas as vozes 
sejam ouvidas e valorizadas é 
essencial para a elaboração de 
estratégias sustentáveis e ino-
vadoras que possam enfrentar 
os desafios multifacetados que 
o nosso oceano enfrenta e sal-
vaguardar os ecossistemas ma-
rinhos e costeiros para as gera-
ções futuras. Somente adotando 
uma abordagem verdadeiramen-
te inclusiva poderemos apro-
veitar a experiência coletiva e 
o compromisso necessários para 
criar um oceano próspero e resi-
liente que beneficie a todos.
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Governo de Minas Gerais anuncia maior projeto de 
recuperação de rodovias

AMAMS mobiliza derrubada do veto que impede prorrogar 
dívidas da seca

Pensionistas aniversariantes em agosto 
devem realizar prova de vida 

Fenae articula no Senado pela isenção dos fundos de pensão na cobrança de tributos

Procedimento deve ser feito 
presencialmente em uma das 
unidades regionais do Instituto

A vistoria na MGC-496 marca um momento crucial no andamento das obras, com a expectativa de que os trabalhos 
continuem a todo vapor

A manhã desta sexta-feira foi 
marcada por um importante avan-
ço nas obras de infraestrutura 
de Minas Gerais. O governador 
Romeu Zema acompanhou a vis-
toria das obras de recuperação da 
MGC-496, rodovia que conecta o 
município de Pirapora a Corinto. 
Esta iniciativa faz parte de um 
projeto ambicioso que visa revita-
lizar mais de 135 quilômetros de 
estradas, com um investimento 
de R$120 milhões – a maior obra 
de recuperação rodoviária já rea-
lizada no estado.

Durante a visita, o governador 
destacou a importância deste pro-
jeto para o desenvolvimento re-
gional e a melhoria das condições 
de transporte e segurança nas ro-

dovias mineiras. “Este é um passo 
significativo para garantir que as 
estradas de Minas Gerais estejam 
em excelente estado, facilitando 
o transporte de pessoas e mer-
cadorias e promovendo o desen-
volvimento econômico de nossas 
regiões”, afirmou Zema.

O investimento de R$120 mi-
lhões, proveniente do Governo 
do Estado, tem como objetivo não 
apenas recuperar a pavimentação 
da MGC-496, mas também melho-
rar a sinalização, a drenagem e a 
segurança da via. A obra é consi-
derada uma das maiores e mais 
relevantes iniciativas de infraes-
trutura em Minas Gerais, refle-
tindo o compromisso do governo 
com a melhoria das condições de 

vida e o crescimento econômico 
do estado.

Além de proporcionar benefí-
cios diretos para os moradores e 
para o setor de transporte, a re-
cuperação da MGC-496 também 
é vista como um impulsionador 
para o desenvolvimento econô-
mico local. Com a melhoria das 
rodovias, o acesso a mercados e 
oportunidades de negócios será 
facilitado, promovendo o cres-
cimento de diversas indústrias e 
serviços na região.

O governador Romeu Zema re-
afirmou o compromisso do gover-
no estadual com o contínuo de-
senvolvimento de Minas Gerais, 
destacando que a recuperação 
de rodovias é uma parte essen-

cial de uma estratégia mais ampla 
para promover a infraestrutura 
e a qualidade de vida em todo 
o estado. “Estamos trabalhando 
incessantemente para que Minas 
Gerais continue avançando e se 
desenvolvendo, e este projeto é 
um exemplo claro de nosso com-
promisso com o progresso”, con-
cluiu Zema.

A vistoria na MGC-496 marca 
um momento crucial no anda-
mento das obras, com a expectati-
va de que os trabalhos continuem 
a todo vapor para que a rodovia 
seja plenamente recuperada em 
breve, beneficiando diretamente 
a população e contribuindo para 
o desenvolvimento econômico de 
Minas Gerais.

A Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS) lamentou 
que o Governo Federal tenha vetado 
o projeto de lei que adiava por quatro 
anos o pagamento de parcelas de dívi-
das rurais de agricultores prejudicados 
pela seca, conforme o PL 397/2024 e que 
afeta diretamente o Norte de Minas. O 
Governo Federal alegou que a proposta 
é inconstitucional e traria prejuízo para 
a arrecadação da União, entre outros 
argumentos. O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, o Nilsinho, pretende mobi-
lizar setores e instituições para pedirem 
aos deputados federais e senadores para 
derrubarem este veto.

Ele lembra que a seca registrada em 
2023 no Norte de Minas foi a maior 
dos últimos 30 anos e descapitalizou o 
homem do campo. “Por nossa articula-
ção, os bancos do Brasil e do Nordeste, 
negociaram as dívidas dos pequenos 
agricultores da agricultura familiar, mas 
deixaram desacobardados os médios e 
grandes produtores. Não estamos pe-
dindo o perdão da dívida, mas apenas a 

prorrogação. Como consequência, o ho-
mem do campo terá dificuldade de fazer 
o plantio da safra 2024/2025, que teria 
de iniciar a partir de agora.

A proposta da Amams é que todas 
entidades de classes acionem os 53 de-
putados federais e os três senadores de 
Minas Gerais para derrubar o veto no 
Congresso Nacional. Nisto está incluí-
do acionar a Confederação Nacional da 
Agricultura e a Federação da Agricultura 
de Minas Gerais (FAEMG). O presidente 
Nilsinho quer promover na terça-feira 
(17/09) uma reunião na Sociedade Rural 
para discutir estratégias.

O projeto de autoria do senador Me-
lias de Jesus salienta que a agricultura é 
a base da segurança alimentar da popu-
lação brasileira. Além da grande relevân-
cia econômica, também desempenha um 
papel fundamental para os municípios, 
contribuindo para o desenvolvimento 
econômico e social do estado. A estia-
gem extrema, que tem assolado diversos 
municípios como em Roraima, tem pro-
vocado danos significativos nas famílias 
e comunidades que sobrevivem e depen-

dem da agropecuária como única fonte 
de renda.

Os pequenos produtores encontram-
-se em situação de extrema dificuldade, 
com suas atividades prejudicadas em 
decorrência da diminuição dos níveis de 
água, escassez de produção e redução da 
capacidade de sustento de suas famílias.  
O elevado prejuízo dos pecuaristas so-
ma-se a desvalorização econômica que a 
carne sofreu nos últimos meses. A maior 
parte dessa atividade foi financiada por 
bancos de fomento. Neste ano, 137 mu-
nicípios de Minas Gerais, principalmen-
te do Norte de Minas e Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri decretaram situação de 
emergência por causa da seca. O Norte 
de Minas está com 300 rios e córregos 
secos e mais de 20 mil famílias com o 
abastecimento de água comprometidos.

Através da resolução 5.120 de 7 de 
fevereiro de 2024, do Conselho Monetá-
rio Nacional, o Banco do Nordeste tem 
negociado as dívidas rurais do Norte de 
Minas por causa da seca. A resolução 
está em vigor até o dia 31 de dezembro 
de 2024.

Os 738 pensionistas do 
Instituto de Previdência dos 
Servidores do Estado de Mi-
nas Gerais (Ipsemg), que fi-
zeram aniversário em agosto 
e não realizaram a prova de 
vida anual, deverão realizar 
o procedimento até o dia 
30/9 (segunda-feira). A au-
sência da realização da Prova 
de Vida acarreta a suspensão 
do benefício de pagamento, 
que será reestabelecido após 
sua devida regularização. 

Os pensionistas do Insti-
tuto que estão com a situa-
ção irregular devem com-
parecer a unidade regional 

mais próxima de sua resi-
dência e apresentar um do-
cumento original de identifi-
cação que conste CPF e foto 
(RG ou CNH). Antes, é pre-
ciso agendar o atendimento 
que deve ser feito on-line 
por meio do Portal-MG ou 
MG APP. 

A Diretoria de Previdência 
(Diprev) do Ipsemg orienta 
aos pensionistas impossibi-
litados de irem até os locais 
de atendimento a seguirem 
as orientações descritas no 
site institucional na página 
Prova de Vida para Pensio-
nistas do Ipsemg e verificar 

os procedimentos de acordo 
com a própria situação.  

Se você é pensionista e 
deseja saber se o seu nome 
consta na convocação, confi-
ra o Diário Oficial do Estado, 
edição 13/9, páginas 24 a 26 
ou clique aqui. Fique atento 
ao prazo e regularize a sua 
situação para manter seu pa-
gamento em dia.  

A prova de vida anual 
deve ser feita no mês de 
aniversário do pensionista 
e o não cumprimento dessa 
exigência pode acarretar o 
bloqueio do pagamento até 
a regularização.

Nesta semana, como parte 
das articulações no Senado Fe-
deral para assegurar a manuten-
ção do texto do PLP 68/2024, 
aprovado na Câmara dos Depu-
tados, em 7 de julho, o vice-pre-
sidente da Federação Nacional 
das Associações do Pessoal da 
Caixa (Fenae), Cardoso, visitou 
o gabinete do senador Eduardo 
Braga (MDB/AM) na última quar-

ta-feira (13/09). 
A visita teve o propósito de 

reforçar a luta pela manutenção 
desse projeto de lei, que exclui 
as Entidades Fechadas de Previ-
dência Complementar (EFPC) 
da incidência da Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) e 
do Imposto sobre Bens e Servi-
ços (IBS), previstos na reforma 
tributária. 

Com isso, a Fenae busca pro-
teger recursos dos participantes. 
No esforço de convencimento 
do parlamentar visitado, Car-
doso reforçou a tese de que os 
recursos da Funcef, por exem-
plo, pertencem aos empregados 
e empregadas da Caixa, que 
compuseram suas reservas em 
anos de trabalho. “A taxação dos 
fundos de pensão das estatais é 

injusta e compromete os benefí-
cios futuros dos participantes da 
Fundação em aproximadamente 
11%”, reiterou.

O vice-presidente da Fenae 
lembrou ainda que os partici-
pantes já arcam com contribui-
ções extraordinárias para cobrir 
déficits. Segundo ele, com base 
em cálculos feitos por represen-
tantes dos fundos de pensão, 

uma eventual tributação, irá 
resultar, no mínimo, em uma 
perda de 10,92% no valor do be-
nefício futuro dos participantes.

Durante a visita, e depois de 
explicar a importância de man-
ter essa isenção na tributação 
prevista na reforma tributária, 
Cardoso entregou a assessores 
do senador Eduardo Braga a 
Agenda Institucional Legislativa 

da Fenae, que reúne projetos 
de lei que impactam negativa-
mente a Caixa pública/social, a 
categoria bancária e os fundos 
de pensão.

Registre-se também que, para 
debater com senadores sobre o 
tema, a Fenae já esteve em reu-
niões nos gabinetes de Fabiano 
Contarato (PT/ES) e Jaques Wag-
ner (PT/BA).

INVESTIMENTO DE R$120 MILHÕES

FÁBIO MARÇAL
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Ministro de Minas e energia considera reintrodução 
para evitar racionamento de energia

Contabilidade mineira chega 
a 50 anos e diz que desafio do 
Brasil é contábil

HORÁRIO DE VERÃO

Marca mineira Decisão 
Contabilidade superou em muito 
a média de idade das empresas 
no país (11,4 anos) investindo em 
tecnologia e atuação prática com 
clientes

DA REDAÇÃO

Com a situação crítica dos re-
servatórios no Norte e Nordeste, 
que abrigam algumas das maiores 
hidrelétricas do Brasil, o ministro 
de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, está avaliando a reintro-
dução do horário de verão como 
uma possível solução para evitar 
racionamentos e apagões. Em um 
cenário de seca severa e baixo ní-
vel de água nos reservatórios, a 
medida visa otimizar o uso da luz 
natural e reduzir o consumo de 
energia elétrica.

Silveira comentou na quinta-
-feira (12) em São Paulo que o 
horário de verão pode ajudar a 
garantir a segurança energética, 
reduzindo a pressão sobre o siste-
ma elétrico e o uso de usinas tér-
micas, que são menos eficientes e 
mais poluentes. “O horário de ve-
rão é uma possibilidade real, mas 
precisa ser analisado com cuida-
do, levando em consideração não 
apenas o consumo de energia, 
mas também os impactos na vida 
cotidiana das pessoas”, destacou 

o ministro.
O plano de contingência para 

o verão de 2024/2025 está sen-
do desenvolvido pelo Comitê de 
Monitoramento do Setor Elétrico 
(CMSE) e pela Secretaria Nacional 
de Energia Elétrica, em colabo-
ração com o Operador Nacional 
do Sistema Elétrico (ONS). O 
objetivo é assegurar a eficiência 
do setor elétrico e evitar crises 
energéticas, especialmente con-
siderando o recente aumento no 
consumo de energia.

O ministro observou que pes-
quisas indicam que o horário 
de verão pode trazer benefícios 
econômicos significativos, espe-
cialmente para setores como tu-
rismo, bares e restaurantes. Além 
disso, ele enfatizou a importância 
de entender quais usinas térmicas 
estão operando com combustíveis 
fósseis, como o óleo diesel, e qual 
é o impacto ambiental e econômi-
co dessa operação.

O horário alternativo também 
colabora com a produção de 
energia solar injetada no sistema 
cativo, durante todo o dia, até o 

final da tarde. O CEO da ForGre-
en ressalta que é necessário ace-
lerar a adoção de outras medidas, 
como incentivos fiscais, linhas 
de crédito, assim como políticas 
públicas que fortaleçam o setor. 
Terra lembra que o segmento uti-
liza materiais importados e a utili-
zação de novas tecnologias, como, 
por exemplo, a implementação de 
baterias de armazenamento que 
assegurem utilizar posteriormente 
a energia solar excedente, em horá-
rios em que não há mais radiação 
solar e hidrelétricas reversíveis.

 “Com as mudanças no regime 
de chuvas, a energia solar é tão 
importante, pois compensa em 
períodos de seca, apesar de não 
ser despachável. O grande passo a 
ser dado para que o custo seja re-
duzido é tornar a energia solar des-
pachável por meio do sistema de 
armazenamento”, enfatiza Antônio 
Terra, CEO da mineira ForGreen.

Com o consumo de energia 
atingindo níveis recordes, superan-
do os 105 gigawatts em uma tarde 
recente, o horário de verão surge 
como uma medida estratégica para 

equilibrar a demanda. O aumen-
to no consumo é atribuído ao uso 
intensivo de aparelhos de ar condi-
cionado, impulsionado pelo aque-
cimento global.

O ministro Silveira também res-
saltou a importância de alinhar a 
economia com a sustentabilidade 
ambiental, afirmando que a tran-
sição para uma economia verde é 
crucial para o futuro energético 
do Brasil. “Devemos conciliar o 
desenvolvimento econômico com 
a sustentabilidade e a redução das 
desigualdades sociais”, concluiu.

O horário brasileiro de verão, 
introduzido pela primeira vez em 
1931 e em vigor até 2019, ajusta-
va os horários para aproveitar a 
luz natural, especialmente entre 
outubro e fevereiro. A medida foi 
revogada anteriormente devido a 
questionamentos sobre sua eficá-
cia na economia de energia.

O Ministério de Minas e Ener-
gia continua avaliando a reintro-
dução do horário de verão com 
o compromisso de garantir a se-
gurança e a eficiência energética 
para todos os brasileiros.

Há 50 anos, a realidade em-
presarial era completamente 
diferente dos dias atuais. O tra-
balho administrativo era pre-
dominantemente manual, não 
existia o CNPJ, criado apenas em 
1980, e não se pagava Cofins. Os 
primeiros talões de nota fiscal e 
o Programa de Integração Social 
(PIS) acabavam de surgir, na dé-
cada de 1970, e foi nesse cená-
rio que a marca mineira Decisão 
Contabilidade iniciou sua jorna-
da. Um caminho que seguiu em 
paralelo a muitas mudanças eco-
nômicas, de legislação e de ino-
vações tecnológicas, chegando a 
meio século de história e desa-
fiando o mercado onde a idade 
média das empresas chega a 11,4 
anos, conforme dados do IBGE.

O dado é de 2021 e mostra 
que, para muitas empresas, é 
grande o desafio de manter o 
CNPJ de pé uma vez que tem 
sido progressivo o movimento 
de queda na idade empresarial: 

2021 está abaixo da média de 
2020 (11,6) e da de 2019 (11,7 
anos). Contrariando a estatística 
e fazendo uma viagem no tempo, 
o fundador e presidente da De-
cisão Contabilidade, José Xavier, 
revela os desafios e enumera os 
pilares que sustentaram os 50 
anos de história da empresa. 

“Chegamos até aqui porque 
fazemos contabilidade prática, 
uma contabilidade que é útil a 
pessoas. Não fazemos só guias 
de impostos. Trabalhamos com 
nossos clientes para que eles en-
tendam relatórios, o balancete e 
a situação financeira da empresa, 
justamente para que eles tomem 
decisões muito mais acertadas”, 
afirma o presidente que iniciou 
a carreira na contabilidade como 
estagiário em 1971 e fundou a 
Decisão em 1974.

De lá pra cá, foi contador 
geral da Prodemge, fundador e 
presidente do sindicato que re-
presentou as empresas de con-

tabilidade em Minas (Sescon/
MG), além de conselheiro, vice-
-presidente e presidente do Con-
selho Regional de Contabilidade 
de Minas Gerais (CRCMG). Com 
experiência acumulada ao longo 
de tantos anos, o executivo aler-
ta sobre um desconhecimento 
geral da população sobre con-
tabilidade e para o consequente 
prejuízo resultante disso.

“A contabilidade é uma ciência 
social, mas que controla a econo-
mia nacional, porque registra de 
forma científica a vida econômica 
das pessoas, das empresas e do 
país como um todo”, ressalta. E 
vai além: “Se as empresas gastam 
mais do que ganham, elas vão 
quebrar. E, infelizmente, muitos 
empresários fecham os olhos 
para isso”.

Este ponto foi a grande opor-
tunidade percebida pela Decisão 
para que a empresa seguisse o 
caminho sólido e longevo de 
meio século. “Cerca de 90% dos 

clientes que recebemos são de em-
presas com problemas no balance-
te, dívidas e demonstrações contá-
beis que não refletem a realidade 
por falta de análise. Na Decisão, 
não só organizamos a vida finan-
ceira da empresa, mas trazemos o 
empresário para o processo, com 
didática, para fazê-lo entender os 
números de seu negócio”, afirma 
Xavier, lembrando que viu muitas 
contabilidades ficando pelo cami-
nho por não se atentarem a esse 
trabalho de orientação do cliente.

Inovação é marca registrada

Ao abrir o baú da história, o 
presidente destaca ainda a impor-
tância de a empresa ter se atuali-
zado em todos os aspectos, sejam 
normativos ou de infraestrutura, 
mas principalmente no quesito 
inovação tecnológica. “Investimos 
em sistemas, computadores, infor-
matizamos nossos processos e nos 
transformamos no mercado contá-

bil para nos mantermos dinâmicos 
e competitivos”, conta. 

De acordo com o presidente, o 
uso de ferramentas digitais, como 
softwares de gestão, atendimento 
remoto e automação, permitiu que 
a empresa pudesse reduzir signifi-
cativamente o tempo com tarefas 
manuais, minimizar erros e focar 
em atividades mais estratégicas, 
como análise de dados e consulto-
ria financeira. “O investimento em 
inovação também fortaleceu nossa 
segurança dos dados, um aspecto 
cada vez mais crítico no ambiente 
contábil”, afirma.

De olho no futuro 

Ao olhar para frente, a empre-
sa que superou tantos desafios ao 
longo de meio século já vislumbra 
um futuro ainda mais inovador e 
pretende investir cada vez mais em 
tecnologias emergentes e outras 
soluções de inteligência artificial. 
“Esses avanços têm potencial para 

revolucionar o setor, automatizan-
do tarefas repetitivas, melhorando 
a precisão das análises financeiras 
e oferecendo insights mais rápidos 
e personalizados para os clientes”, 
afirma o presidente.

Sobre a Decisão

A Decisão é uma empresa fa-
miliar que realiza uma gestão 
contábil completa a centenas de 
clientes em todo o Brasil, devido 
ao desenvolvimento de uma inte-
ligência própria, aliada ao inves-
timento frequente em tecnologia 
e atendimento personalizado que 
transforma dados em informações 
estratégicas.

A empresa possui sede própria 
de aproximadamente 700 m², em 
excelente localização na capital 
mineira. Dotada de infraestrutura 
100% informatizada e com total 
acessibilidade a necessidades es-
peciais, é composta por uma equi-
pe com mais de 60 colaboradores.
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Uma semana de entrevistas com os 
candidatos à prefeitura de Montes Claros

SABATINA NA TV GAZETA NORTE MINEIRA

ÉLID NORONHA

Nos próximos dias 16, 
17, 18, 19, 20 e 21 de se-
tembro, a TV Gazeta Nor-
te Mineira realizará uma 
série de entrevistas com 
os candidatos à Prefeitura 
de Montes Claros. A sa-
batina será uma oportu-
nidade para os eleitores 
conhecerem melhor as 
propostas e planos de go-
verno dos seis candidatos 
registrados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
que estarão presentes em 
dias consecutivos, de se-
gunda a sábado.

A ordem das entrevis-
tas foi definida por meio 
de sorteio, em reunião 
com a presença de todos 
os assessores das campa-
nhas. 

A programação segue a 
seguinte sequência:

Fábio Máquinas (Mo-
biliza) – dia 16 (segunda-
-feira)

Délio Pinheiro (PDT) 
– dia 17 (terça-feira)

Maurício (PL) – dia 18 
(quarta-feira)

Ruy Muniz (PSB) – dia 
19 (quinta-feira)

Paulo Guedes (PT) – 
dia 20 (sexta-feira)

Guilherme Guimarães 
(União) – dia 21 (sábado)

A sabatina será condu-
zida pelo jornalista Ra-
phael Bicalho, apresenta-
dor do programa Ronda 
Geraes. Durante a entre-
vista, os candidatos serão 
questionados sobre te-
mas de grande relevância 
para o futuro da cidade, 
como desenvolvimento 
urbano, saúde, educação, 
transporte público, se-
gurança e economia. Es-
sas questões refletem os 
principais desafios que 
Montes Claros enfrenta 
e estão diretamente liga-
das às atribuições de um 
prefeito.

Os eleitores poderão 
acompanhar as entre-
vistas de várias formas. 
A transmissão será feita 
pelo canal aberto da TV 

Gazeta Norte Mineira 
(sintonia 2.1 em Montes 
Claros), além de estar dis-
ponível nas redes sociais 
da emissora, como You-
Tube e Instagram. Além 
disso, a página “Eventos 
Moc”, que possui mais 
de 95 mil seguidores, 
também retransmitirá as 
entrevistas, ampliando o 
alcance do evento.

Essa iniciativa é fruto 
de uma parceria entre a 
TV Gazeta Norte Mineira, 
o Grupo Vision, e a pági-
na Eventos Moc, que bus-
cam proporcionar uma 
plataforma democrática 
para que os candidatos 
possam expor suas pro-
postas diretamente à po-
pulação.

O evento promete ser 
um momento crucial no 
cenário político da cida-
de, permitindo aos cida-
dãos avaliar com mais cla-
reza quem melhor pode 
representar os interesses 
da população de Mon-
tes Claros nos próximos 
anos.

Mantenha 
seu coração 
em dia!

A Santa Casa Coração está aqui para cuidar de você!

Agendamentos - (38) 3229-2000  |  Praça Honorato Alves, 22, Centro, Montes Claros

- Consultas
- Eletrocardiograma
- Ecocardiograma 
- Holter 24h
- Mapa 24h
- Loop
- Teste ergométrico.
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Hospital Aroldo Tourinho participa 
da 29ª FENICS

Agência Móvel realiza atendimentos no 
bairro Major Prates em Montes Claros

Estudantes debatem sobre redes sociais e 
saúde mental

O Hospital Aroldo Tourinho está 
participando da 29ª Feira Nacional 
da Indústria, Comércio e Serviços 
de Montes Claros (FENICS), pro-
movida pela Associação Comercial, 
Industrial e Serviços de Montes 
Claros (ACI - MOC) e pela FIEMG 
- Federação das Indústrias do Esta-
do de Minas Gerais, através da sua 
Regional Norte. A mostra foi aberta 
solenemente na noite dessa quinta-
-feira (12/09) e se estenderá até este 
domingo (15/09) no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde. 

No evento, que tem expectativa 
de receber mais de 100 mil visitan-
tes, o Hospital Aroldo Tourinho 
conta com amplo estande dedicado 
à promoção da saúde, bem-estar e 
apresentação dos serviços do HAT. 
Durante o evento, os visitantes 
poderão usufruir de diversos ser-
viços gratuitos, incluindo aferição 
de pressão arterial e testes de gli-
cemia, contribuindo para a cons-
cientização sobre a importância 
do monitoramento da saúde. Além 
disso, está sendo distribuído mate-
rial informativo sobre os serviços 
prestados pelo hospital e dicas de 
cuidados com a saúde.

Para a superintendente do HAT, 

enfermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, “é um prazer estar pre-
sente nessa feira tão importante. 
A participação do Hospital Aroldo 
Tourinho na FENICS reflete o seu 
compromisso não apenas no cuidar 
da saúde física de seus pacientes, 
mas também em sempre oferecer a 
melhor estrutura possível, afinal de 
contas é uma instituição que atende 
mais de 80% o SUS, além de parti-
cular e convênio. A equipe do hos-
pital está presente para esclarecer 
dúvidas sobre convênios e planos 
atendidos, fornecer orientaçãoes 
sobre os serviços e especialidades 
disponíveis”.

A FENICS se consolidou como 
um importante evento de negócios 
e networking na região. Conta com 
cerca de 250 estandes.

De acordo com o presidente da 
FUHMOC - Fundação Hospitalar 
de Montes Claros/ Hospital Aroldo 
Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, “a partici-
pação do HAT na Fenics é uma ex-
celente oportunidade de mostrar o 
potencial da instituição na área da 
saúde, apresentando sua estrutura 
moderna e com avanços tecnológi-
cos, capacidade para realizar cirur-

gias complexas em diversas especia-
lidades e reforçando cada vez mais 
seu compromisso com a assistência 
à saúde e com a inovação”.

“Nosso objetivo é mostrar para 
a população que estamos prontos 
para receber todos, seja através do 
SUS, particular ou por convênio. O 

HAT hoje está preparado em termos 
de qualidade: novas instalações, no-
vos apartamentos, CTI’s equipados, 
bloco cirúrgico moderno e compro-
misso com o conforto e segurança 
dos nossos clientes”, destaca o 
presidente do Hospital Aroldo Tou-
rinho.

A FENICS

A 29ª Fenics é promovida pela 
Associação Comercial, Industrial e 
Serviços de Montes Claros (ACI), 
com o apoio da Federação das In-
dústrias do Estado de Minas Gerais 
(FIEMG/Norte), Sociedade Rural, 

Prefeitura de Montes Claros e di-
versos outros parceiros. O evento 
conta a participação de cerca de 
150 empresas (com mais de 250 
estandes) dos de diversos ramos 
de atividades: comércio, indústria, 
moda, educação, saúde, serviços e 
construção civil.

Em continuidade à agenda de 
atendimentos da Agência Móvel 
aos moradores de Montes Claros, 
no Norte de Minas, entre os dias 
16 e 20 de setembro, a próxima 
parada da unidade itinerante da 
Copasa será no bairro Major Pra-
tes. Nesse período, os moradores 
da região poderão usufruir dos 
diversos serviços disponibilizados 
pela Companhia, de forma perso-
nalizada, das 8h às 12h, na Praça 
do Centro de Saúde.

Na ocasião, os usuários que pos-
suem direito à tarifa social pode-
rão solicitar o cadastramento para 

obter o benefício junto à Copasa. 
Para isso é necessário apresentar a 
folha resumo do CadÚnico, cópias 
da Carteira de Identidade e do CPF 
e a fatura de água da Copasa onde 
o cliente reside (caso a conta não 
esteja no nome do beneficiário, 
será necessário um comprovante 
de endereço do imóvel em seu 
nome).

 A tarifa social possibilita uma 
redução de até 50% no valor da 
conta de água/esgoto às famílias 
inscritas no Cadastro Único de Pro-
gramas Sociais do governo federal 
(CadÚnico), que tenham renda 

mensal de até meio salário mínimo 
por pessoa e morem em imóvel re-
sidencial.

 Além desse serviço, os clientes 
terão a oportunidade de negociar 
dívidas com descontos e condições 
especiais de pagamento para as ca-
tegorias residencial, comercial, in-
dustrial e beneficiários da tarifa so-
cial. Os usuários também poderão 
solicitar atualização de cadastro, 
ligação de água e esgoto, religação 
ou desligamento de água, emissão 
de segunda via de contas e mudan-
ça de titularidade.

A Agência Móvel é uma iniciati-

va da Superintendência de Relacio-
namento com o Cliente, que visa 
favorecer a proximidade com os 
usuários por meio de uma aborda-
gem individualizada, com foco nas 
demandas da população.

 
SERVIÇO:

Agência Móvel da Copasa em 
Montes Claros

Data: 16 a 20 de setembro (se-
gunda a sexta-feira)

Horário: 8h às 12h
Local: Praça do Centro de Saú-

de do bairro Major Prates

Com o objetivo de promover a 
valorização da vida e o respeito às 
diferenças, o Colégio Marista São 
José – Montes Claros está realizan-
do diversas atividades ao longo do 
Setembro Amarelo. Desde o início 
do mês, as crianças da Educação 
Infantil têm preparado cartas e de-
senhos com mensagens positivas, 
abordando o tema “como viver me-
lhor”. Esse material será entregue 

aos estudantes do 6º ano do Ensino 
Fundamental durante o Correio Es-
pecial, nos dias 16 e 17 de setem-
bro, pela manhã. Como retribuição, 
as turmas mais velhas farão pinturas 
com os pequenos, trabalhando jun-
tos as formas, o belo e a criatividade.

As turmas do 7º ano, por sua vez, 
irão debater o tema da valorização 
da vida, criarão um quiz e gravarão 
vídeos em formato de reels sobre o 

assunto, ampliando a conscientiza-
ção por meio das redes sociais do 
colégio. Para refletir sobre como as 
relações pessoais contribuem para a 
felicidade, os estudantes do 8º ano 
foram incentivados a escrever men-
sagens para os colegas, as quais 
serão colocadas em envelopes 
afixados nas salas, formando um 
grande painel colaborativo.

Os alunos do Ensino Médio 

também participarão das reflexões 
com um bate-papo sobre o tema: 
Os impactos das redes sociais na 
saúde mental – o que você quer 
dizer?, nesta segunda-feira (16), às 
8h. A conversa será mediada pelo 
jornalista Daniel Cristian e conta-
rá com a presença do psicólogo 
Renato Mota, além de Ana Luísa 
Durães, modelo, influenciadora e 
mobile filmmaker.

Unidade itinerante vai disponibilizar diversos serviços, como cadastro da tarifa social, 
negociação de débitos, emissão de 2ª via de contas, entre outros

Alunos da Educação Infantil entregarão bilhetes e desenhos às turmas do 6º ano, enquanto o 
Ensino Médio discutirá o impacto das redes sociais na saúde mental
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A Importância da Prevenção e do 
Diagnóstico Precoce

Zé Côco do Riachão: 26 anos de saudade

DIA MUNDIAL DE CONSCIÊNCIA SOBRE LINFOMAS

No dia 15 de setembro, celebra-
-se o Dia Mundial de Consciência 
sobre Linfomas, uma data essencial 
para chamar a atenção da população 
sobre a importância do diagnóstico 
precoce e da conscientização acerca 
dessa doença que atinge milhões de 
pessoas em todo o mundo.

O linfoma é um tipo de câncer 
que afeta o sistema linfático, uma 
parte vital do sistema imunológico, 
e pode se manifestar de formas va-

riadas, dividindo-se principalmente 
em linfoma de Hodgkin e linfoma 
não Hodgkin.

Os sintomas do linfoma podem 
ser sutis e muitas vezes confundidos 
com outras doenças menos graves, 
o que torna a conscientização ainda 
mais crucial. Entre os sinais de aler-
ta, destacam-se o aumento dos lin-
fonodos (ínguas), febre persistente, 
perda de peso inexplicada, sudorese 
noturna, fadiga e coceira na pele.

A detecção precoce é fundamen-
tal para aumentar as chances de 
sucesso no tratamento, que pode 
incluir quimioterapia, radioterapia 
e, em alguns casos, transplante de 
medula óssea.

“A conscientização sobre o lin-
foma é essencial, pois muitos dos 
sintomas podem ser confundidos 
com condições benignas, atrasando 
o diagnóstico. É vital que as pessoas 
estejam atentas aos sinais do corpo 

e procurem ajuda médica ao perce-
berem algo fora do comum. O diag-
nóstico precoce pode salvar vidas e 
proporcionar um tratamento menos 
agressivo”, ressalta o médico hema-
tologista José Alfreu Soares Júnior.

Além disso, a prevenção continua 
sendo uma das melhores formas 
de combater o linfoma. Manter um 
estilo de vida saudável, com alimen-
tação balanceada, prática regular de 
exercícios e a realização de exames 

periódicos são medidas que podem 
reduzir os riscos de desenvolver a 
doença.

“No entanto, é importante lem-
brar que o linfoma pode ocorrer 
em qualquer pessoa, independen-
temente de histórico familiar ou 
estilo de vida, reforçando a neces-
sidade de atenção e acompanha-
mento médico regular”, pondera o 
especialista.

No Dia Mundial de Consciência 

sobre Linfomas, o médico José Al-
freu explica que à campanha global 
de conscientização é importante 
para levar informação e prevenção 
para salvar vidas.

“A data é um convite para que to-
dos busquem conhecer mais sobre o 
linfoma, compartilhem informações 
e incentivem a procura por diag-
nóstico precoce, garantindo, assim, 
melhores chances de tratamento e 
cura”, finaliza o hematologista.

Zé Côco do Riachão contava que 
a Folia de Reis chegou em sua casa 
assim que ele nasceu. Talvez seja 
por isso o encanto e dedicação que 
ele, José “dos Reis” Barbosa dos 
Santos, sempre teve por essa ma-
nifestação de fé e cultura. Nascido 
e criado às margens do Riachão, 
no município de Brasília de Minas, 
Norte de Minas, Zé Côco viveu 
grande parte da vida no anonimato, 
realizando trabalhos manuais com 
madeira, incluindo o ofício de lu-
thier, mas também trabalhando no 
campo e, as horas vagas, tocando 
em folias e forrós. Com uma vida 
simples, ele construía violas e ra-
becas, e compunha suas próprias 
músicas - aprendeu tudo sozinho.

Sua habilidade incomparável na 
construção de instrumentos e sua 
capacidade de extrair sons únicos 
de cada peça de madeira transfor-
mada em instrumentos musicais, 
fizeram de Zé Côco uma referência 
singular e despertaram o interesse 
do também músico Téo Azevedo, 
que na década de 1980 foi o respon-
sável em divulgar o trabalho de Zé 
Côco. O artista lançou dois álbuns 
de estúdio e foi notícia em todos 
os grandes jornais do país, como a 
Folha de São Paulo, Estado de São 
Paulo, Correio Braziliense, Estado 
de Minas, Hoje em Dia, e tantos 
outros. Ele também participou de 
vários programas de TV, sobretudo 
aqueles dedicados à música de raiz. 

Sua fama saiu do Brasil e foi parar 
em países da Europa, dentre eles, 
a Alemanha, onde recebeu, de uma 
TV local, o apelido de “Beethoven 
do Sertão”.

Um ano antes de sua morte, que 
ocorreu há 26 anos, em 13 de se-
tembro de 1998, a cineasta Andrea 
Martins, que cresceu na comunida-
de em que Zé Côco vivia, também 
de nome Riachão, porém agora no 
município de Mirabela, começou a 
trabalhar na realização de um filme 
sobre a vida do artista. Sua última 
visita ao Riachão foi filmada por 
ela para ilustrar parte dessa histó-
ria. No entanto, com  a passagem 
do protagonista e a falta de recur-
sos, o projeto foi engavetado. Mas 

o trabalho não parou. “Durante 
todo esse tempo reuni gravações, 
imagens, depoimentos, tudo que 
podia, com a esperança de, um dia, 
conseguir realizar o filme e não dei-
xar esse legado desaparecer. Com 
um pequeno recurso recebido atra-
vés de edital municipal do Sistema 
de Incentivo à Cultura (Sismic) de 
Montes Claros, pude recomeçar o 
trabalho, mas ainda temos um lon-
go caminho para concluir o filme”, 
explica a cineasta e professora uni-
versitária.

O documentário, que inclui de-
poimentos de músicos, pesquisa-
dores e familiares, é também uma 
homenagem à sua simplicidade e 
genialidade. A produção enfrenta 

desafios, e atualmente busca apoio 
em uma campanha de financiamen-
to coletivo, para viabilizar as pró-
ximas etapas da produção. “Nossa 
maior despesa, hoje, está no licen-
ciamento de imagens de arquivo. 
Apenas na Rede Globo, Zé Côco 
esteve em programas como o Glo-
bo Rural, Fantástico, Video Show e 
Som Brasil, além de outros canais e 
TV Isso, sem falar das reportagens 
de jornais e outras fontes que já 
localizamos.  Esse material é funda-
mental para a construção do nosso 
filme, e ainda não temos o recurso 
necessário para obtê-lo”, revela a 
diretora.

O SONHO DE ZÉ COCO: “VER 

ESSE FILME PRONTO”

Para Luiza Rodrigues, filha de Zé 
Coco do Riachão, e que sempre o 
acompanhou em sua carreira, ver 
esse filme realizado é a concretiza-
ção de um sonho que seu pai ali-
mentava em vida. “Meu pai sempre 
falava que queria que as pessoas co-
nhecessem mais a música dele, mas 
principalmente a forma como ele 
via o mundo. Ele queria que esse fil-
me acontecesse. Ver a história dele 
contada de forma tão bonita é um 
presente para toda a nossa família. 
É um sonho meu também”, comen-
ta emocionada.

Um dos destaques do filme será 
a participação do ator, cantor e 
compositor norte-mineiro Jackson 
Antunes, como narrador do docu-
mentário. Esse sempre foi um dese-
jo da diretora, que chegou a abrir 
inscrições para selecionar o narra-
dor. “Para nossa surpresa, o Jackson 
aceitou prontamente, pois sempre 
teve muita admiração e carinho por 
Zé Côco e, assim como nós, acha 
importante esse registro”, relata An-
drea Martins.

A campanha de financiamento 
coletivo já está em andamento, e 
cada contribuição aproxima o proje-
to da realidade. “Atualmente temos 
um espaço na plataforma “apoia.se” 
(apoia.se/zecoco), mas o prazo para 
conseguir arrecadar o valor neces-
sário, que se aproxima dos R$300 
mil reais, está se esgotando. Atual-
mente temos apenas 1% da arreca-
dação. Essa é uma chance de cola-
borar com a preservação de uma 
memória cultural única, garantindo 
que as futuras gerações conheçam o 
som que brotou da terra - do nosso 
Norte de Minas - pelas mãos de Zé 
Coco do Riachão”, reflete Andrea 
Martins. É importante ressaltar que 
qualquer pessoa pode colaborar, e 
com o valor que puder. “Zé Côco 
do Riachão tem milhares de admi-
radores pelo país a fora. Se cada um 
doar R$10,00 que seja, consegui-
remos concluir nossa produção”, 
finaliza a cineasta.
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Bombeiros salvam bebê em parto 
emergencial em Montes Claros

‘Em homem não se bate, 
mata!’: Polícia procura 
por suspeito de assassinar 
jovem em praça de Pirapora

Motociclista de 21 anos 
sofre amputação parcial 
do pé e morre após bater 
de frente com caminhão

Homem sofre tentativa 
de homicídio após ser 
baleado pelas costas em 
Montes Claros

Caminhão Capota na 
BR-040 em Três Marias, 
Deixando um Morto e 
um Ferido

HERÓIS DA NOITE

Na noite de quarta-feira, 11 de 
setembro, uma equipe do Corpo 
de Bombeiros de Montes Claros 
teve que lidar com uma situação de 
emergência obstétrica pouco con-
vencional no bairro Alcides Rabelo. 
A equipe foi acionada para ajudar 
uma mulher de 35 anos que, ines-

peradamente, entrou em trabalho 
de parto no banheiro de sua casa, 
quando estava com 39 semanas de 
gestação.

Ao chegar ao local, os bombei-
ros encontraram a situação crítica e 
agiram rapidamente para garantir a 
segurança da mãe e do bebê. Com 

seu habitual profissionalismo, a 
equipe usou Equipamentos de Pro-
teção Individual (EPIs) e materiais 
apropriados para realizar o parto 
de forma segura. O recém-nascido, 
um menino, recebeu atendimento 
imediato, incluindo a ventilação 
necessária logo após o nascimen-

to, garantindo uma transição 
tranquila do útero para o mundo 
exterior.

Após o primeiro atendimento 
bem-sucedido, mãe e filho foram 
cuidadosamente transportados 
para o Hospital das Clínicas. Lá, am-
bos receberam o acompanhamento 

da equipe médica de plantão, que 
continuou o cuidado necessário 
para garantir o bem-estar da família.

Este incidente destaca a habi-
lidade e dedicação do Corpo de 
Bombeiros em situações de emer-
gência, mostrando mais uma vez 
o papel crucial da corporação em 

preservar vidas e fornecer assis-
tência em momentos de grande 
necessidade. O sucesso da missão 
reflete o treinamento e a prontidão 
dos bombeiros de Montes Claros, 
que estão sempre preparados para 
enfrentar desafios inesperados com 
coragem e competência.

Um rapaz, de 21 anos, foi assas-
sinado com três tiros na cabeça, 
na noite dessa quinta-feira (12), 
enquanto acontecia uma feira em 
uma praça de Pirapora, no Norte 
de Minas. A Polícia Militar (PM) 
suspeita que o crime foi motivado 
por vingança.

De acordo com informações da 
PM, dois homens estavam obser-
vando a vítima, quando um deles 

foi até o jovem, sacou uma arma de 
fogo e atirou diversas vezes contra 
ele. A vítima foi executada com três 
tiros na cabeça. Após atirar, o crim-
jOinoso fugiu em uma bicicleta. 
Quando os militares chegaram ao 
local, encontraram o jovem caído 
ao chão, com as perfurações de 
bala na cabeça.

Uma equipe do Samu foi acio-
nada e chegou a prestar os primei-

ros socorros e levar o jovem ao 
hospital, mas ele morreu durante 
o transporte.

Durante as diligências, a PM 
recolheu informações e a suspeita 
é que o crime tenha sido motiva-
do por vingança, após uma briga 
acontecer e a vítima filmar a surra 
contra o suspeito. Na época, o cri-
minoso chegou até a ameaçar o jo-
vem, e enviou um recado, falando: 

“Em homem não se bate, mata!”.
Após coletar as informações, 

os policiais recolheram o celular 
da vítima, onde supostamente 
estariam as imagens da briga, e o 
entregou para a Polícia Civil (PC).

A Polícia Civil seguirá investi-
gando o caso. O suspeito de come-
ter o crime ainda não foi encontra-
do. As buscas continuam na cidade 
e região. ( WebTerra)

Um motociclista de 21 anos 
morreu após bater de frente com 
um caminhão, na zona rural de 
Varzelândia, no Norte de Minas 
Gerais, nessa quinta-feira (12).

De acordo com informações 
da Polícia Militar, o rapaz seguia 
pelo povoado de Campo Redondo 
quando deparou-se com um cami-
nhão na contramão, que acabou 
batendo de frente com a motoci-
cleta dele. Com o impato da bati-
da, o piloto e o carona, de 36 anos 

anos, caíram ao chão. A moto ficou 
presa embaixo do caminhão.

Segundo a equipe do Samu, a 
vítima foi socorrida por terceiros 
em um carro e, durante o trajeto, a 
ambulância do Samu interceptou o 
veículo e assumiu o paciente. O ra-
paz apresentava amputação parcial 
do pé direito, trauma abdominal, 
suspeita de fratura de pelve e um 
ferimento na cabeça.

Marcos Ferreira Neto foi leva-
do para o hospital de Varzelândia, 

onde entrou em parada cardior-
respiratória. Os profissionais da 
saúde realizaram as manobras de 
ressuscitação cardiopulmonar, no 
entanto, a vítima não resistiu e 
acabou falecendo.

O motorista do caminhão de 18 
anos fugiu do local após o aciden-
te com medo de ser linchado, e de-
pois se apresentou à PM. O jovem 
não tinha CNH e foi levado para a 
delegacia. Ele segue à disposição 
da Justiça. ( WebTerra)

Um homem, de 29 anos, sofreu 
uma tentativa de homicídio após 
ser baleado, no bairro Jaraguá, 
em Montes Claros, nessa última 
quarta-feira (11). A Polícia Militar 
procura pelos suspeitos.

De acordo com informações 
da PM, o homem disse que estava 
andando pela Rua 7, quando foi 
surpreendido por um rapaz, de 
22 anos, que estava em um carro 
e o abordou. Após a abordagem, 

eles discutiram e de repente, o 
suspeito puxou uma arma de fogo 
e disparou contra a vítima, que 
ainda tentou correr, mas acabou 
sendo atinginda pelas costas.

A equipe do Samu foi acionada 
e compareceu ao local para pres-
tar os primeiros socorros. Quan-
do o Samu chegou, o homem 
apresentava perfuração causada 
por arma e contou que não esta-
va sentindo as pernas. O paciente 

foi levado para um hospital da 
cidade. Até a publicação desta re-
portagem, o estado de saúde da 
vítima ainda não havia sido divul-
gada.

Ainda de acordo com a Polícia, 
o suspeito fugiu do local do crime 
com uma mulher, que ainda não 
foi identificada. A PM segue reali-
zando buscas na cidade e região à 
procura dos suspeitos. Até o mo-
mento, ninguém foi preso.

ÉLID NORONHA

Um grave acidente envolvendo 
um caminhão resultou na morte 
de um homem e deixou outro fe-
rido, na BR-040, próximo ao km 
279, em Três Marias, na última 
quinta-feira (12). O veículo saiu 
da pista, caiu em um barranco e 
colidiu com uma árvore.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, as duas vítimas fica-
ram presas às ferragens, exigindo 
um trabalho de desencarceramen-
to. O motorista foi resgatado com 
vida e encaminhado para o hos-
pital de Três Marias. No entanto, 
o passageiro não resistiu aos feri-
mentos e faleceu no local.

Ainda não foram divulgados 
detalhes sobre o estado de saúde 
do motorista. As causas do aciden-
te estão sendo investigadas pelas 
autoridades competentes.
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SENAI-MG participa da 5ª edição do 
programa Trilhas de Futuro

Procura por crédito mais do que dobra 
na região Norte de Minas

Crianças realizam projeto que apoia e discute 
o uso do selo cruelty-free pela indústria

Estão abertas até o dia 23 de 
setembro as inscrições para a 
5ª edição do Trilhas de Futuro, 
programa do governo de Minas 
Gerais, por meio da Secretaria de 
Estado de Educação (SEE/MG), e 
do qual o SENAI-MG é parceiro. O 
projeto visa capacitar estudantes 
e egressos do ensino médio para 
atuar no mercado de trabalho, por 
meio de cursos técnicos gratuitos 
e com ajuda de custo.

Segundo o governo do Estado, 
o programa é destinado inicial-
mente aos estudantes do ensino 
médio da rede estadual, com va-
gas remanescentes abertas para 
alunos da rede municipal, privada 
e demais interessados. Além dos 
cursos técnicos gratuitos, os par-
ticipantes recebem um auxílio de 
R$ 20 por dia para alimentação e 
transporte.

Na  5ª edição do Trilhas de 
Futuro estão sendo oferecidas 40 
mil novas vagas e o SENAI-MG é 
parceiro do programa com mais 
de 50 opções de cursos técnicos 
diversas em áreas. Há vagas dispo-
níveis nas unidades do SENAI de 
Araguari, Araxá, Arcos, Barão de 
Cocais, Barbacena, Belo Horizon-
te, Betim, Cataguases, Cláudio, 
Conceição do Mato Dentro, Conta-
gem, Divinópolis, Extrema, Formi-
ga, Governador Valadares, Ipatinga, 
Itabira, Itabirito, Itajubá, Itaúna, 
Ituiutaba, João Monlevade, Juiz 
de Fora, Mariana, Montes Claros, 
Muriaé, Nova Lima, Nova Serrana, 
Ouro Branco, Pará de Minas, Para-
catu, Patos de Minas, Pirapetinga, 
Pirapora, Poços de Caldas, Ponte 
Nova, Pouso Alegre, Santa Luzia, 
Santa Rita do Sapucaí, São Gonça-
lo do Rio Abaixo, São João Del Rei, 

São João Nepomuceno, São Sebas-
tião do Paraíso, Sete Lagoas, Timó-
teo, Três Marias, Turmalina, Ubá, 
Uberaba, Uberlândia, Varginha, 
Várzea da Palma, Vazante, Vespasia-
no e Visconde do Rio Branco. 

As inscrições, bem como a 
consulta ao Catálogo de Cursos 
disponíveis, podem ser feitas pelo 
site do programa, clicando aqui. 
O resultado da alocação dos can-
didatos, segundo informações do 
governo de Minas, estará disponí-
vel para consulta a partir de 11 de 
outubro, também pelo site.

Já as matrículas para os candi-
datos alocados, conforme critérios 
estabelecidos na Resolução SEE nº 
5047, deverão ser realizadas pre-
sencialmente nas instituições de 
ensino entre 15 e 29 de outubro. 
As aulas tem previsão de início em 
fevereiro de 2025.

Empresas e prefeituras do Norte 
de Minas buscaram mais financia-
mentos em 2024 no comparativo 
com 2023. De janeiro a agosto, foram 
liberados R$ 114 milhões em crédito 
pelo Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG) para a região, 
mais do que o dobro em compara-
ção com o mesmo período do ano 
anterior. Os dados foram apresen-
tados nesta quinta-feira (12/9) pelo 
presidente do BDMG, Gabriel Viégas 
Neto, que participou da abertura da 
29ª Feira Nacional da Indústria, Co-
mércio e Serviços, em Montes Claros.

Entre os micro e pequenos negó-
cios, o crescimento também foi ex-

pressivo. Foram R$ 20 milhões para 
fortalecer 304 empreendimentos na 
região, montante 15% superior ao do 
mesmo intervalo do ano passado. Os 
números tendem a crescer já que, de 
forma inédita, o Banco ampliou para 
72 meses o prazo para financiamento 
para esses empreendedores -, antes o 
limite era de 48 meses. A condição é 
por tempo limitado para a linha de 
capital de giro.

A cidade de Montes Claros é a que 
mais tem buscado financiamentos na 
região. Entre as micro e pequenas 
empresas foram R$ 11,5 milhões nos 
primeiros oito meses de 2024, 56% a 
mais em relação ao mesmo período 

de 2023.
“Na medida em que as empresas 

buscam mais crédito, o Banco contri-
bui para estimular a geração de em-
pregos, renda e o desenvolvimento 
regional. Nossa missão é estimular o 
empreendedorismo, desde o micro-
empreendedor às grandes empresas, 
além de fomentar políticas públicas. 
Destaco o potencial do Norte de Mi-
nas para a geração de energia solar, 
assim como as empresas com perfil 
de investimento em inovação”, afir-
mou.

Levantamento do Sebrae Minas, 
a partir dos dados do Ministério do 
Trabalho e Emprego, revela a impor-

tância dos pequenos negócios para 
a economia mineira. No primeiro 
semestre de 2024, as micro e peque-
nas empresas foram responsáveis por 
gerar quase 67% das vagas formais de 
trabalho no Estado.

As contratações do crédito são 
realizadas de forma rápida e digital 
pelo site do Banco (bdmg.mg.gov.
br) ou via 41 correspondentes bancá-
rios que atuam em diversas cidades 
do Norte de Minas para auxiliar os 
pequenos empreendedores locais, 
sem qualquer custo adicional para as 
operações.

CRÉDITO FINANCIA PROJETOS 

Entre as empresas do Norte de 
Minas que recorreram ao crédito 
para fortalecer seus negócios está a 
Somai Alimentos, com sede em Mon-
tes Claros. Com capacidade instalada 
de produção de 2 milhões de ovos, 
a companhia emprega cerca de 500 
funcionários diretos e está entre os 
maiores aviários do país. Em visita 
à propriedade nesta quinta-feira 
(12/9), o presidente do BDMG co-
nheceu de perto os investimentos 
viabilizados a partir da contratação 
do crédito ao longo dos últimos dez 
anos. Ao todo, a empresa já contra-
tou R$ 31,6 milhões em financiamen-
tos com o Banco.

Entre as operações mais recentes 
está a compra de grãos. Além disso, 
investiu em projetos sustentáveis, 
como a construção de uma Estação 
de Tratamento de Efluentes que 
trata 100% dos seus resíduos sa-
nitários e industriais, removendo 
95% dos poluentes. O projeto, in-
clusive, venceu, em agosto, o Tro-
féu Curuca, que destaca iniciativas 
relacionadas à sustentabilidade no 
agronegócio.

“É estimulante ver que o recurso 
que liberamos promove iniciativas 
que aliam geração de emprego com 
a preocupação ambiental”, afirma 
Gabriel Viégas.

Cruelty-free em tradução livre 
significa “livre de crueldade” e re-
fere-se a produtos que não foram 
testados em animais em nenhuma 
etapa do processo de desenvol-
vimento e fabricação. O termo é 
comumente associado à produção 
de cosméticos, produtos de higie-
ne pessoal e de limpeza, mas pode 
se estender a qualquer produto de 
consumo, como roupas e acessó-
rios.

Empresas que adotam o selo 
cruelty-free se comprometem a 
não realizar testes em animais e 
a utilizar métodos alternativos, 
como testes in vitro (em labora-

tório) ou estudos com voluntários 
humanos, para garantir a seguran-
ça e eficácia dos produtos.

Essa é a temática discutida pe-
los alunos do 5º ano do Colégio 
Marista Arquidiocesano, locali-
zado na Zona Sul de São Paulo 
(SP), no projeto “Cruelty-free: por 
que escolher este selo?”. O tra-
balho está sendo orientado pela 
coordenadora pedagógica Lilian 
Gramorelli e conduzido pela pro-
fessora Dezirê Grazioli e faz parte 
do desenvolvimento do Projeto de 
Intervenção Social (PIS) da turma, 
prática pedagógica Marista que 
promove o diálogo e o protago-

nismo, permitindo entender as 
necessidades humanas e sociais, 
questioná-las e traçar caminhos 
para enfrentar as problematiza-
ções contemporâneas.

As crianças estavam estudando 
sobre “corrida espacial” e nota-
ram que alguns animais haviam 
sido enviados em missões. Isso 
levantou a dúvida sobre o uso 
de animais como “cobaias” em 
laboratórios, principalmente na 
indústria cosmética. “A turma co-
meçou a questionar sobre a real 
importância, para a segurança dos 
humanos, da utilização de animais 
nesses testes e se havia alguma 

maneira de fazer uma substitui-
ção”, explica a professora Dezirê 
Grazioli.  

Os alunos aprenderam que na 
indústria farmacêutica, por exem-
plo, ainda existe a necessidade do 
uso de seres vivos para testes, mas 
já existem leis que não permitem a 
produção de cosméticos que usam 
animais em testes. Eles realizaram 
uma pesquisa dentro do próprio 
colégio e perceberam que muitas 
pessoas ainda não conheciam que, 
obrigatoriamente, alguns produtos 
não podem mais ser testados em 
animais. Os pequenos resolveram, 
com apoio da equipe pedagógica, 

organizar uma “cãominhada” que 
será realizada em 14 de setembro, 
no Parque do Ibirapuera, na capital 
paulista, em que os participantes 
levarão faixas e cartazes a favor da 
utilização do selo cruelty-free.

“Ao escolher produtos cruelty-
-free, as pessoas contribuem para 
um movimento de todo o planeta 
por práticas mais humanitárias. Isso 
também incentiva as empresas a 
adotarem políticas mais éticas e sus-
tentáveis. O selo representa uma es-
colha consciente de apoiar marcas 
que se preocupam com o impacto 
de suas ações no mundo”, afirma a 
docente. 

Algumas marcas cruelty-free 
estão associadas a práticas mais 
sustentáveis, como a redução de 
resíduos, o uso de ingredientes na-
turais e orgânicos e a promoção de 
embalagens ecológicas. Produtos 
com este selo evidenciam que os 
animais não são submetidos a expe-
rimentos dolorosos e muitas vezes 
cruéis. 

“Optar por produtos com o selo 
cruelty-free é uma escolha que vai 
além de uma simples compra. É 
uma ação que promove o respeito 
pela vida animal, a ciência, e a res-
ponsabilidade social e ambiental”, 
finaliza Dezirê.  

Unimontes vai oferecer Doutorado Interinstitucional em Direito, em parceria com a 
Universidade Federal de Minas Gerais – curso da UFMG tem avaliação máxima 

Entre os micro e pequenos negócios o crescimento também foi expressivo, com destaque para 
Montes Claros com aumento de 56%

Ação envolve uma “cãominhada” no Parque do Ibirapuera com faixas e cartazes contra o uso 
de animais em testes 
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Torquato Tasso desiste de contar para Artur sobre a gravidez de Quino-
ta. Padre Zezo repreende Quinota por esconder a novidade de Artur. Primo 
Cícero conta a Quintilha que não irá mais brigar pelas terras de Zefa Leonel, 
mas a mulher consegue manipular o noivo. Quinota sofre ao ver Blandina 
e Artur juntos mais uma vez. Fé insiste para que Esperança se afaste de Jor-
dão Nicácio. Deodora rasga os vestidos e fotos de Dona Manuela e Ariosto se 
espanta com a reação da mulher. Seu Tico Leonel invade o cabaré atrás de 
Margaridinha. 

Dulce avalia Tom na UTI. Catarina se preocupa com o estado de Frida ao 
vê-la com Nanda. Luca tenta disfarçar a satisfação vendo o estado de Jéssica. 
Vênus impede Léo de se entregar à polícia. Hans exige que Ernesto convença 
Andrômeda a ir para Miami. Lulu obriga a filha a fazer um vídeo difamando 
Sheila. Andrômeda salva Sheila de ser agredida na rua. Lulu se encanta por 
um dos empregados de Chicão. Electra reconhece Ubaiara ao vê-lo na pen-
são e avisa a Nanda. Maya se emociona ao ver Tom. Frida/Catarina chega à 
Fundação emocionada, e Vênus estranha a reação da tia. 

RESUMO DE Novelas
Luma se desespera e Viola se sente culpada. Rudá diz a Viola que não con-

segue ficar longe dela. Luma acusa Mércia de estar mancomunada com Molina. 
Moema aconselha Rudá a seguir seu coração. Luma perdoa Viola, com a con-
dição de a amiga se afastar de Rudá. Mavi observa Molina saindo do quarto de 
Mércia, e conclui que a mãe tem um caso com o patrão. Ísis arma para Guga. 
Mércia faz uma revelação a Mavi.

‘Coisa absurda’: viciado em ‘O Clone’, 
Osmar Prado revela experiência 
maluca com drogas que nunca 
esqueceu

‘Foi um fracasso total, mas eu fui o culpado’: 
importante ex-diretor da Globo, Boni aponta 
pior novela da emissora

Em entrevista para o Conversa com 
Bial, Osmar Prado revelou uso de drogas 
no passado e experiência na novela ‘O 
Clone’. Saiba mais!

Em entrevista para o Conversa com 
Bial, Osmar Prado revelou uso de drogas 
no passado e experiência na novela ‘O 
Clone’.

Osmar Prado com Pedro Bial em 
programa exibido em 12 de setembro 
de 2024

Osmar Prado confessou em progra-
ma da Record TV que tem dificuldades 
em lidar com a  ova legião de atores

Osmar prado participou de uma 
entrevista no Domingo Espetacular, da 
Record TV

Osmar Prado não quis participar do 
remake de Renascer para não ofuscar o 
trabalho de Irandhir Santos

Em 2002, Osmar Prado comoveu o 
público de ‘O Clone’ como o ex-viciado 
em drogas, Lobato, na novela de Glória 
Perez. No folhetim, ele era um homem 
maduro que contava sobre sua experi-
ência no mundo das drogas e as conse-
quências dela. Em meio aos relatos do 
personagem, os jovens vividos por De-

bora Falabella , Sérgio Marone e Thiago 
Fragoso sofriam diariamente com a de-
pendência.

Em entrevista ao Conversa com Bial 
na noite desta quinta-feira, 12, Osmar 
comentou sobre o “péssimo” momento 
que conviveu com as drogas. “Experi-
mentei maconha e foi uma droga. Estava 
de carro com Zanone Ferrite [1946-
1978] e a mulher dele na época. E olhe 
que coisa absurda! Eu puxei o fumo com 
ele, e sabe o que aconteceu? Eu fui, o 
tempo inteiro, cantando Ave Maria de 
[Charles] Gounod [1818-1893] no car-
ro lá atrás. Eu me lembro disso”,relem-
brou.

Qual é o vício de Osmar Prado?
Durante o papo, o ator comentou 

que nunca usou cocaína, mas bebeu ál-
cool socialmente e fumou maconha com 
os amigos uma única vez. Pedro Bial 
continuou o assunto para saber mais 
detalhes. “Deu um barato místico?”, 
questionou o apresentador. “Nunca 
mais me interessou. E eu cheguei a fu-
mar [cigarro], parei de fumar. Hoje, eu 
não fumo. Meu vício é correr”, finalizou 
o intérprete.

Além da novela produzida no início 
do século XXI, o veterano comentou so-
bre sua participação no remake de ‘Pan-
tanal’, no qual foi rejeitado inicialmente 
por Antônio Fagundes . “Eu nunca po-
deria imaginar ser o Velho do Rio. O Fa-
gundes... Eu conheço bem o Fagundes, 
ele é um intelectual. Ele não iria lá no 
meio dos jacarés remar. Eu acho que, 
para o Fagundes fazer, teria que fazer o 
Pantanal lá no Projac [Estúdios Globo]. 
Desculpa, Fagundes! É uma homena-
gem que eu lhe faço”, brincou.

Ele também comentou sobre a recu-
sa em participar da nova versão de ‘Re-
nascer’, que acabou no final da última 
semana. O ator, que fez Tião Galinha na 
primeira versão, em 1993, temeu atrapa-
lhar a composição de Irandhir Santos.

“Declinei por uma razão muito ób-
via. Primeiro, eu já havia feito um dos 
personagens mais emblemáticos da no-
vela, o Tião Galinha. Quem ia fazer agora 
era meu colega e amigo Irandhir Santos. 
Eu ia fazer o que em Renascer? E depois, 
outra, remeteria a lembrança do intér-
prete do personagem que ele estaria re-
presentando. Era contraproducente, eu 
nem discuti isso”, declarou ele.

Boni, o renomado ex-diretor da TV 
Globo, foi o convidado do podcast “Boa 
noite Brasil”, no Youtube, e contou, du-
rante o bate papo, qual foi a pior novela 
da emissora do “Plim-plim”, em sua opi-
nião. Saiba mais no conteúdo a seguir!

Boni, ex-diretor da Globo, revela arre-
pendimentos durante podcast.

Boni foi o convidado para o podcast 
‘Boa noite Brasil’, com o jornalista César 
Filho.

Durante o bate papo com César Fi-
lho, Boni falou um pouco sobre seus 
trabalhos.

Boni citou que a novela ‘Espelho Má-
gico’, de 1977, foi um fracasso total.

Boni ainda fez questão de falar, du-
rante a entrevista, que a novela foi um fra-
casso, mas que ele também foi o culpado, 
por ter aprovado a produção.

José Bonifácio de Oliveira Sobrinho, 
de 86 anos, mais conhecido como Boni 
- pai do famoso Boninho, conhecido por 
seus programas de sucesso na emissora 
do “Plim-plim”, como o ‘BBB’ -, foi o con-
vidado do programa “Boa noite Brasil”, 
podcast pertencente ao jornalista César 
Filho, no Youtube, desta última quinta-
-feira (12).

Durante a entrevista, o jornalista - 
este, que por sinal, casou seu filho caçula 
recentemente num casamento no estilo 
“conto de fadas” -, questionou o ex-glo-
bal sobre seus trabalhos, além de sua 
opinião sobre a pior novela da emissora. 
Boni abriu o verbo, e ainda fez questão 
de frisar que ele teve “culpa no cartório”. 
Confira!

‘Foi um fracasso total, mas eu fui o 
culpado porque eu aprovei’

O fato curioso relatado por Boni na 
entrevista foi que ele mesmo se declarou 
culpado, também, por essa produção ter 
sido um fiasco, em sua opinião. Estamos 
falando da novela “Espelho Mágico”, 
produção de 1977, sendo inclusive, a 
primeira novela que a famosa Vera Fisher 
participou:

“Uma coisa que eu fiz e não gostei foi 
a novela ‘Espelho Mágico’. Foi um fracas-
so total, mas eu fui o culpado porque eu 
aprovei.” Curioso, e ao mesmo tempo 
inusitada essa revelação, não é verdade?

Além disso, o experiente Boni tam-
bém citou que as experiências que não 
parecem tão boas também servem para 
nos fortalecermos, e adquirir aprendi-

zado. Isso sim, é a chave para o grande 
sucesso:

“Agora, a experiência de fracassar é 
fundamental porque o sucesso só se faz 
com o fracasso. O que depende são as 
quantidades de erros e acertos: quando 
os acertos são maiores, os erros entram 
em contribuição.”, disse Boni. Realmen-
te, ele disse tudo! Nós não devemos de-
sanimar só porque alguma coisa não saiu, 
100% como o planejado, em algum mo-
mento. Isso faz parte da nossa evolução.

Boni também citou grandes sucessos 
na TV Globo, como o ‘Globo Repórter’ e 
o ‘Fantástico’

Além disso, é claro, Boni também fez 
questão de relembrar seus grandes su-
cessos, que aliás, não foram no meio da 
teledramaturgia, mas sim, no jornalismo, 
acredita? “O que melhor fizemos foi in-
vestimento muito grande no jornalismo. 
Acho que não há nada mais importante 
na televisão brasileira do que o Jornal 
Nacional, que eu ajudei a fazer, escolhi 
o horário para ser exibido e coloquei no 
meio de duas novelas.”, complementou. 
Ele ainda citou que o Fantástico e o Glo-
bo Repórter, com a saudosa Glória Maria, 
também foram produções de grande im-
pacto na emissora!
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Estudantes mineiros se destacam e sonham 
com pódio em competições nacionais

Copa do Brasil: Atlético-MG segura resultado 
contra São Paulo e vai à semifinal

Veja como ficaram os confrontos das 
semifinais da Copa do Brasil

Cruzeiro x São Paulo: veja previsão de 
público para confronto direto

Estudantes-atletas de Minas 
Gerais se preparam para levar o 
talento do esporte mineiro para as 
competições nacionais mais impor-
tantes do desporto escolar. Após 
vencerem os Jogos Escolares de 
Minas Gerais ( Jemg), da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese), eles vão representar 
o estado nos Jogos Escolares Bra-
sileiros ( JEBs), nas Paralimpíadas 
Escolares 2024 e nos Jogos da Ju-
ventude ( JJuv).

Atletismo Tiago Estanislau 1 Co-

piaEduardo Silva, de 11 anos, é um 
desses estudantes que aguardam 
ansiosos para brilhar nas Paralimpí-
adas Escolares. “Minha expectativa 
é ir lá, vencer tudo, chegar em casa 
e mostrar minhas medalhas para 
todo mundo”, conta Eduardo que 
vai disputar as provas do atletismo.

Samuel Oliveira, de 14 anos, 
é outro estudante-atleta que vive 
essa expectativa. “Eu vou disputar 
salto em distância, lançamento do 
disco e arremesso do peso. Preten-
do chegar lá e ganhar 3 medalhas 

de ouro”, revela Samuel.
Além de Eduardo e Samuel, 

a Sedese acompanha de perto as 
delegações mineiras compostas 
por estudantes-atletas que se des-
tacaram na fase estadual do Jemg e 
conquistaram a vaga para represen-
tar Minas Gerais nas competições 
nacionais.

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social, Alê Portela, 
destaca que Minas tem se consoli-
dado como um celeiro de talentos 
no esporte escolar e paralímpico. 

O Atlético-MG conseguiu segurar 
o empate em 0 a 0 contra o São Pau-
lo, na Arena MRV, nesta quinta-feira 
(12). Por conta da vitória por 1 a 0 na 
partida de ida em pleno Morumbis, 
o Galo está na semifinal da Copa do 
Brasil.

No primeiro tempo, o duelo foi 
bastante equilibrado, mas com leve 
superioridade dos comandados por 
Gabriel Milito. Em chance de maior 
destaque da etapa, Paulinho foi acio-
nado dentro da área, tentou tirar do 

goleiro, mas Rafael defendeu a fina-
lização.

Hulk finalizou uma bola que pas-
sou raspando na trave e o Luciano 
quase marcou para o Tricolor após 
chute do Luciano que parou no Ever-
son. Contudo, como ninguém movi-
mentou o placar, 0 a 0 se manteve e a 
equipe mineira se classificou.

Agora, o Atlético-MG vai encarar o 
Vasco na semifinal da Copa do Bra-
sil. Quem classificar neste confronto, 
pega na final Flamengo ou Corin-

thians.

PRÓXIMOS JOGOS - Agora, o 
Galo volta a se concentrar nos com-
promissos do Brasileirão. O próximo 
confronto será contra o Bahia, às 
18h30 (de Brasília), no próximo do-
mingo (15).

O São Paulo também vai voltar 
para sua agenda de jogos no Cam-
peonato Brasileiro. O Tricolor encara 
o Cruzeiro, no mesmo dia e horário. 
(CNN Brasil)

Estão definidas as semifinais 
da Copa do Brasil! Atlético, Co-
rinthians, Flamengo e Vasco se-
guem na briga pelo título da com-
petição nacional em 2024. De um 
lado da chave, enfrentam-se Atlé-

tico e Vasco. Do outro, Flamengo 
e Corinthians reeditam a decisão 
da Copa do Brasil de 2022.

Veja as semifinais da Copa do 
Brasil

• Atlético-MG x Vasco
• Corinthians x Flamengo
Ainda não há definição da or-

dem dos confrontos semifinais 
da Copa do Brasil. Os mandos 
serão decididos em sorteio pela 

Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF). As partidas ainda não 
têm datas e horários definidos. 
Sabe-se que os jogos de ida serão 
na semana de 2 de outubro, en-
quanto os de volta ocorrerão na 

semana de 17 do mesmo mês.

QUARTAS DE FINAL

As quartas de final foram de-
cididas esta semana. O Atlético 

eliminou o São Paulo; o Vasco 
superou o Athletico-PR. Do ou-
tro lado da chave, Flamengo e 
Corinthians superaram, respecti-
vamente, Bahia e Juventude. (No 
Ataque)

O duelo entre Cruzeiro e São Pau-
lo, neste domingo (15/9), às 18h30, 
no Mineirão, em Belo Horizonte, pela 
26ª rodada do Campeonato Brasilei-
ro, terá grande apelo da torcida celes-
te. A Minas Arena, concessionária que 
administra o estádio, informou nesta 
quarta-feira (11/9) que a previsão de 
público será de 50 mil pessoas. De 
acordo com o Cruzeiro, mais de 37 
mil bilhetes já foram vendidos para o 
confronto direto por vaga no G6 da 
Série A. A comercialização teve início 
nessa segunda-feira (9/9), com exclu-
sividade para os sócios-torcedores. 

O público geral pôde comprar os in-
gressos nessa terça-feira (10/9).

Os preços dos ingressos variam 
entre R$ 160 (R$ 80 a meia entrada) 
e R$ 380 (R$ 190 a meia entrada).  A 
previsão de público ainda pode ser al-
terada pela Minas Arena até a data da 
partida a pedido do Cruzeiro confor-
me a procura por ingressos.  Raposa 
e Tricolor estão empatados em núme-
ros de pontos, com 41. O time celeste 
está acima, na quinta posição, por ter 
o melhor saldo de gols: oito, contra 
sete do time paulista, que ocupa a 
sexta colocação. 

JOGOS COM 50 MIL 
TORCEDORES ‘SALVAM’ CAIXA 

DO CRUZEIRO

O Cruzeiro precisa de um bom 
retorno financeiro com venda de in-
gressos contra o São Paulo para não 
ter seu primeiro prejuízo com bilhe-
teria em 2024. A princípio, a partida 
não seria disputada na capital mi-
neira. Isso porque o mando do jogo 
havia sido vendido para uma empresa 
de comunicação ainda na gestão de 
Ronaldo Fenômeno à frente da SAF.  
O empresário embolsou R$ 1 milhão 

de forma antecipada no início desta 
temporada para aceitar a mudança 
do duelo para o Mané Garrincha, em 
Brasília. Entretanto, o bom desem-
penho do time no Mineirão desde 
a contratação do técnico Fernando 
Seabra, fez com que Pedro Lourenço, 
novo dono da SAF celeste, revertesse 
a decisão. São 10 vitórias e três em-
pates desde a chegada do treinador, 
em abril.  No mês passado, Pedrinho 
pagou a multa prevista em caso de 
quebra de contrato com a empresa 
de comunicação e trouxe novamente 
o jogo para o maior palco esportivo 

de BH. O empresário precisou de-
sembolsar R$ 3 milhões para reverter 
o processo.

RAPOSA SE ESPELHA EM
 JOGOS LUCRATIVOS 

O Cruzeiro considera 50 mil torce-
dores diante do São Paulo como um 
bom público para evitar grande pre-
juízo na arrecadação com a bilheteria. 
Até este momento da temporada, o 
clube só conseguiu preencher as ca-
deiras do Mineirão com número su-
perior à ‘meta’ em seis ocasiões (veja 

todas abaixo).  A renda bruta somada 
dessas partidas pelo Campeonato Mi-
neiro, Copa Sul-Americana e Brasilei-
rão é de R$ 23.846.160,60. Já a renda 
líquida é de R$ 17.208.865,40.  Sendo 
assim, o Cruzeiro teve renda bruta 
média de R$ 3.974.360,10 nas parti-
das com mais de 50 mil torcedores no 
estádio. Já a renda líquida média foi 
de R$ 2.868.144,23.  A comercializa-
ção de ingressos para Cruzeiro e São 
Paulo tem previsão de início para ter-
ça-feira (10/9), exclusivamente para 
os sócios-torcedores. A venda geral, 
normalmente, abre no dia seguinte.

“Nossos estudantes-atletas têm se 
preparado com muita dedicação, 
contando com o suporte de treina-
dores, da família e das políticas pú-
blicas de incentivo ao esporte pro-
movidas pelo Governo de Minas”, 
ressalta Alê.

“A participação nos Jogos Esco-
lares Brasileiros, nas Paralimpíadas 
Escolares e nos Jogos da Juventu-
de é uma grande oportunidade de 
mostrar a força do esporte mineiro. 
Estamos confiantes de que nossos 
jovens talentos irão brilhar e nos 
encher de orgulho”, reforça a secre-
tária.

PARALIMPÍADAS ESCOLARES

Um dos grandes desafios para 
os jovens mineiros será a fase na-
cional das Paralimpíadas Escolares, 
que será realizada de 25 a 30/11, 
na cidade de São Paulo. Organizada 
pelo Comitê Paralímpico Brasilei-
ro (CPB), a competição é uma das 
maiores plataformas para a revela-
ção de talentos no paradesporto e 
reúne estudantes-atletas de 11 a 17 
anos.

Este ano, a delegação mineira 
será composta por mais de 240. O 
subsecretário de Esportes, Tomás 
Mendes, lembra os bons resultados 
do estado em competições interna-
cionais, e reforça que Minas Gerais 
dá um exemplo de gestão no es-
porte paralímpico. “Além de ótima 

representação e resultados nas Para-
limpíadas de Paris, a gente classifica 
uma delegação muito qualificada, 
com um número muito interessan-
te de atletas, e entendendo que o 
caminho deles pode ser muito pro-
missor”, pontua Tomás.

MINAS: TERRA DO 
PARADESPORTO

Minas Gerais tem sido um des-
taque no paradesporto escolar. Nos 
últimos dois anos, o estado con-
quistou o título da etapa regional 
das Paralimpíadas Escolares e ficou 
entre os três melhores estados do 
Brasil da edição de 2023. Este de-
sempenho reforça a tradição e o 
potencial de novos talentos minei-
ros se destacarem na competição de 
2024.

Tomás Mendes salienta que 
competições como o Jemg, o JEBs 
e as Paralimpíadas Escolares podem 
revelar novos talentos, a exemplo 
de “novos Gabrielzinhos e novos 
atletas que lá na frente possam nos 
encher de orgulho e representar o 
nosso país em competições interna-
cionais”, reforça.

“A gente acredita muito na polí-
tica pública dos jogos escolares, nas 
modalidades paralímpicas, e a gen-
te quer avançar cada vez mais com 
esse cenário”, completa Tomás.

Confira aqui a lista dos estudan-
tes-atletas convocados para repre-

sentar Minas Gerais nas Paralimpía-
das Escolares 2024.

JOGOS ESCOLARES 
BRASILEIROS

Já nesse mês, os estudantes-atletas 
mineiros embarcam para Recife (PE), 
para participar dos Jogos Escolares 
Brasileiros ( JEBs). Organizados pela 
Confederação Brasileira do Desporto 
Escolar (CBDE), o JEBs acontece de 
20/9 a 3/10 e vai reunir estudantes-
-atletas com idades entre 12 e 14 anos.

Confira aqui a lista dos estudan-
tes-atletas e escolas convocados 
para representar Minas Gerais no 
JEBs 2024.

Os estudantes-atletas convoca-
dos e as famílias também já podem 
acessar os comunicados de viagem 
que contêm as datas, os horários, os 
procedimentos e as condutas neces-
sárias para a participação no evento 
clicando aqui.

JOGOS DA JUVENTUDE

Os estudantes-atletas mineiros 
também se preparam para embarcar 
para João Pessoa (PB), onde dispu-
tarão os Jogos da Juventude ( Jjuv), 
entre 13 e 28/11.

O Jjuv é organizado pelo Comitê 
Olímpico do Brasil (COB) e promove 
a disputa de jovens de 15 a 17 anos, 
em modalidades individuais e coleti-
vas. (SEDESE)

Jovens talentos se preparam para brilhar nas Paralimpíadas Escolares, nos Jogos Escolares 
Brasileiros e nos Jogos da Juventude

Galo faz valer vantagem adquirida no jogo de 
ida e avança na competição nacional

Cruzeiro mira 50 mil torcedores diante do São Paulo para não ter seu primeiro prejuízo com 
bilheteria em 2024; veja previsão de público

Atlético, Corinthians, Flamengo e Vasco estão nas semifinais da Copa do Brasil; veja os confrontos
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VOU DESTAQUE HOJE este maravilhoso brotinho que 
completou essa semana seus 15 anos. KLARA MARQUES E 
SOUZA. Menina linda, educadíssima e super inteligente. 
Recém chegada de uma maravilhosa viagem a Nova Yorque 
e Orlando, ela comemorou a vida aqui em Moc cercada pelo 
carinho dos papais Franklin Telles Souza-Keity Marques e 
Souza. É claro também pelos vovós Jonas David e Célia Tel-
les e Souza.

NO ÚLTIMO EVENTO ESTE JORNALISTA emoldurado 
pelas queridas amigas Maria Luiza Drumond Souto e Mary 
Pimenta Alkimim. Dia 28 estarei na entrada do “Mirante 
Eventos” recebendo a todos ao lado do famoso painel by 
IMPRESSIK

SEMPRE me prestigiando os amigos Clerinho Barbosa 
Muratori, Ludmila Muratori e Eduardo Coelho

MEUS QUERIDOS CRISTIANO CRUZ e Camila Nassau 
também já confirmaram presença dia 28 quando estarei 
comemorando a vida e os 59 anos de jornalismo

Dui Macedo e Gaby Macedo na feijoada. Aliás estive no 
MAPA DE MINAS essa semana e fiquei encantado com a 
ampliação do restaurante, agora com um espaço maior, in-
clusive no segundo andar outro espaço que pode até ser 
usado para reuniões e eventos. Aplausos para o dinâmico 
Duí

Brinde entre os amigos Leo Colares, Pavilo Miranda, Dário 
e Dirceu Colares 

ALGUNS AMIGOS QUERIDOS em frente ao painel da festa 
do GLAMOUR. Dia 28 vem chegando quando estarei come-
morando mais um ano de jornalismo e aniversário

ESSA FERVILHANTE FESTA denominada NOITE DO GLA-
MOUR é super- concorrida e das mais animadas. Portanto 
dia 28 teremos desta vez no “ Mirante Eventos “ mais um 
evento super esportivo que terá início às 20 horas e sem 
hora para terminar. Estarei comemorando meus 59 anos de 
jornalismo e vou ficar muito feliz em receber todos.

O engenheiro e empresário do comércio LUCAS LÁGE foi 
comemorar seu aniversário no Caribe. É claro com Ster-
phanie e a princezinha Maria Alice. Vida longa para Lucas. 
Na foto eles na última “Noite do Glamour”

RECEBENDO NA FAMOSA FESTA que voltará a acontecer 
dia 28 no “Mirante Eventos” Fernando e Karina Faria Fer-
reira. Todo mundo de preto

CARDÁPIO FARTO

O BUFFET MARILUCE PIMENTA estará dando show com muitas no-
vidades finas nos armadores cujo cardápio enviado ficou digno das mais 
elegantes recepções. Haverá Salgado variados, mesas de frios, carne, 
Salmão, risotos etc. A Cerveja escolhida é considerada a melhor e foi 
a AMSTEL, ou seja, as long Neck espalhadas por todo o salão em fre-
ezers para todos servirem à vontade como foi na Feijoada, os famosos 
drinks do FLAY SHOW BAR de Halan Borges e o balcão do “Café De 
Lu” comandado por Luciano Macedo e outras novidades. Volto a avisar 
que as CAMISETAS serão lançadas na próxima terça feira nas melhores 
Boutiques da cidade como Ada Trend que sempre é campeã de vendas, 
Sapazzio, Cynthia Maison, Só Luna, Simone Maison entre outras.

INACREDITÁVEL

O EX-MINISTRO DOS DIREITOS HUMANOS, Silvio Almeida, vinha 
perpetrando suas peripécias de assédio sexual há tempos. O governo, 
ou melhor, o presidente Lula já sabia das denúncias e más referências 
sobre o figurante. A imagem do ex-ministro desmorona. Não será fácil 
recompor a moldura ética que desabou sobre a cabeça de Almeida. O 
que causa assombro: trata-se de um homem público que carregava o 
facho dos Direitos Humanos. Inacreditável.

SECA GERAL

MEDIDAS ADOTADAS PELO GOVERNO federal diante da disparada 
das queimadas e em meio à pior seca já registrada no país estão aquém 
do necessário para enfrentar o problema. Se fosse no governo Bolso-
naro os órfãos da Lei Rouanet já tinha feito o maior auê. Agora aquela 
corja fica caladinha. São mesmo uns aproveitadores e interesseiros nas 
tetas do governo petista

A BELÍSSIMA VENEZA

MESES ATRÁS VOLTEI A BELÍSSIMA Veneza com Samantha Paulino e 
fiquei impressionado como a água do mar tem brotado entre os pisos 
da Praça São Marcos chegando à altura de até quase 20 centímetros na 
parte da tarde. E olhem em plena estiagem este tesouro da humanidade 
aos poucos vai afundando. Muitas medidas continuam sendo feitas com 
os engenheiros que continuam na luta para que esta joia não seja des-
truída ou melhor afundada cada vez mais. Quem não conhece Veneza 
deve visitá-la logo que for possível.

A FESTA DO PRÓXIMO DIA 28 teremos como sempre 
uma grande confraternização de casais e jovens em ritmo de DISCOTE-
CA um Show de iluminação do grupo VISION considerado o melhor no 
setor nas Minas Gerais.

HOJE TEREMOS A GRANDE RECEPÇÃO que mar-
cará os 70 anos de LAURINDO SANTANA que junto com Geisa estarão 
anfitrionando em grande estilo. Vou lá cumprimentar o grande amigo.

COMO SEMPRE GOSTO DE CURTIR a virada do 
ano em Arraial D’Ajuda. Dia 31 de Dezembro no KUARA que é o mais 
elegante do Sul da Bahia terá os shows de Elba Ramalho, Sideral famoso 
DJ e buffet internacional. Sem contar com o maior e mais belo show 
fogos saudando o ANO NOVO.

AQUI EM MOC OS GÊMEOS Sérgio e Rogério Athayde 
estarão promovendo mais uma vez o espetacular CELEBRATION com 
muitas atrações que estaremos anunciando brevemente.

PARABÉNS PARA OS ANIVERSARIANTES da sema-
na como Lilian Fernandes, Romero Maciel, Luciana Couti, Adriana Fries 
Amaral, Cláudia Rebello, e hoje será a vez de Laurindo Santana, amanhã 
de Roy Souto Chaves e na segunda Iete David. Vida longa pra todos.

E PARA TERMINAR: Regue seus pensamentos: quanto mais 
positivos, puros e firmes eles forem, mais belos, fortes e importantes 
serão para seus relacionamentos.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


